

PRINCIPALES RECINTOS DEL PAÍS SE ENCUENTRAN DESFINANCIADOS

Gremios de la salud emplazan al Gobierno por crisis hospitalaria

En el Hospital Van Buren de Valparaíso se vieron obligados al cierre de pabellones y la interrupción de procedimientos oncológicos.

AGENCIAS
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: AGENCIAS

Diferentes gremios de la salud emplazaron al Gobierno para que se haga cargo de la falta de recursos financieros en los hospitales a lo largo de todo el país, con el objetivo de que los centros médicos puedan seguir funcionando hasta fin de año.

En los últimos días ha quedado en evidencia la crisis que enfrenta el sistema de salud pública en Chile, ya que son varios los recintos de la red hospitalaria que han reportado dificultades operativas debido a la falta de financiamiento, lo que podría dejar sin acceso a la salud a cerca del 85% de la población que se atiende en el sistema.

Al respecto, la presidenta del Colegio Médico, Anamaria Arriagada, explicó las causas del déficit de recursos y enfatizó que “la situación no da para más”. “Estamos todos super conscientes de la emergencia del momento, los hospitales hasta ahora están funcionando, pero no tienen como seguir funcionando de aquí en adelante y por eso el llamado nuestro es que de forma urgente”, destacó, en declaraciones reproducidas por Diario U. de Chile.

“Las causas son varias, pero este déficit estructural, está en la manera en que se le asignan los recursos a salud, que siempre se entregan menos de lo que necesitamos. Si se mira el presupuesto de los últimos tres años, estamos administrando menos de lo que requerimos”, afirmó.

A su vez, la presidenta de la Confederación Democrática de Profesionales Universitarios de la Salud (Confedepus), Margarita Paz Araya, subrayó que “es imposible gestionar sin recursos y los hospitales arrastran una deuda histórica con la población, con sus trabajadores y con la comunidad en su conjunto. No podemos salvar a las isapres y dejar morir a los



La crisis es gatillada porque no se garantiza el financiamiento de la red en la ley de presupuesto.

Hospital Van Buren

Este emplazamiento al Gobierno surge, luego de que la crisis que sufre la red hospitalaria de nuestro país quedara en evidencia con el Hospital Van Buren de Valparaíso, donde los trabajadores y trabajadoras de la salud se encuentran movilizados por la falta de recursos, lo que ha significado el cierre de pabellones, la interrupción de procedimientos oncológicos y la falta de insumos, entre otros, por una deuda de 13 mil millones de pesos.

hospitales públicos, que es donde se atiende el 85% de la población y donde está el equipo de salud que puso todo su compromiso y esfuerzo para velar y cuidar el derecho a la vida y a la salud de los habitantes del país”, enfatizó.

En la misma línea, el presidente del

Colegio de Cirujanos Dentista, Carlos Marchant, dijo en representación de varios gremios de profesionales de la salud que “es relevante que tengamos una lógica sanitaria de planificación que nos permita entender que el sistema de salud público está atendiendo a más del 80% de la población (...) Necesitamos y requerimos urgentemente que Hacienda responda la realidad”.

Por su parte, el senador y presidente de la Comisión de Salud, Juan Luis Castro, aseveró que “es imposible pensar en un presupuesto del 2025 si en estos últimos tres meses, no hay capacidad para sostener el sistema público de salud a todos los niveles, Cesfam, pabellones, hospitales de menor o mayor complejidad, que hoy día están en la agonía y eso es lo que queremos refrendar si no se inyectan esos recursos frescos ahora”.